
 

 

                                                            

                                                                                                           

 

 

Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           12.09.2021 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                     09.09.2021 

Ort:                           Große Eiche, Großer Saal, Leipziger Str. 81 

Zeit:                          18:30 Uhr –20:20 Uhr 

Sitzungsleitung:      Herr Achtner 

Anwesenheit:          siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 7 Ortschaftsräte sind anwesend. Herr J. 
Bamberg und Herr A. Faulhaber sind entschuldigt.   

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Frau Dr. 
Hartwig unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

      Die Tagesordnung wird bestätigt. 

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 7/0/0   angenommen. 

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 17.06.2021  

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 7/0/0 angenommen. 

TOP 4 Austausch Probleme auf Fußwegen und Straßen im Zusammenhang mit 
dem Glasfaserausbau durch VTA und Fa. Seibold 

- Vom Verkehrs - und Tiefbauamt (VTA) ist Frau Kursave erschienen und 
von der Telekom sind Herr Saupe und Herr Patzsch anwesend. 

- Herr Patzsch informierte zunächst, dass in Böhlitz-Ehrenberg (BEH) 
bereits 120 – 150 5 G- Anschüsse in Betrieb genommen werden konnten. 

- Herr D. Achtner fragte wegen der Probleme in der Bauausführung 
(Straßen – und Fußwege) nach, es wurden per Beamer Bilder gezeigt. die 



 

 

einige Mängel aufgezeigt haben. Die Firma Seibold ist für die Ausführung 
der Arbeiten betraut. 

- Herr Patzsch (Telekom) und Frau Kursave (VTA) betonten die gute 
Zusammenarbeit zwischen der Telekom, dem VTA und der Firma Seibold. 

- Die beauftragten Firmen sind angewiesen, den Zustand der Straßen und 
Fußwege „wiederherzustellen“ (Vorher-Nachher-Zustand). 

- Laut VTA sind noch keine Straßen bzw. Fußwege in BEH abgenommen 
worden. Es wurde vom VTA, im Jahr 2020, eine Bestandsaufnahme 
gemacht. 

- Da es einige Bürgeranfragen gab, wurde vorgeschlagen, nochmals 
Informationen im „Gemeindeblatt BEH“ zu veröffentlichen. 

- Gundorf und Burghausen werden von einer anderen Firma 
angeschlossen. 
  

 

TOP 5 Austausch über Parkbankstandorte mit Verwaltung Stadt 

- Herr D. Achtner hat mit Herrn Quellwald (ASG) wegen der zu errichtenden 
Parkbänke in BEH gesprochen. Laut Aussage fehlen zurzeit die 
Mitarbeiter. Die Gelder stehen bereits zur Verfügung und sind im Haushalt 
eingestellt. 

- Die Stadt Leipzig wird den Ortschaftsrat BEH zeitnah informieren.  

 

Top 6  VII-A-02793-VSP-01- Konzept Stärkung Nordwestaue 

- Die Interessen der Anwohner, Landwirtschaftlichen Betrieben und Pächter 
werden berücksichtigt. 

- Der OR BEH stimmt dem Verwaltungsstandpunkt zu. 
 

Votum:7/0/0 angenommen. 

TOP 7  Vergabe von Brauchtumsmitteln  

2021/09/40 Rücknahme OR-Ehrenamtsauszeichnungsveranstaltung -2.000,00 € 

2021/09/41 Rücknahme Investitionsrücklage -2.000,00 € 

2021/09/42 Investitionsrücklage 500,00 € 

2021/09/43 Freiwillige Feuerwehr Böhlitz-Ehrenberg e. V. – Nachtrag 3.000,00 € 

2021/09/44 KGV "An den Sprikken – Nachtrag 300,00 € 

2021/09/45 Tennisclub BEH 250,00 € 

Votum: 7/0/0 
Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war kein Mitglied des Ortschaftsrates von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 



 

 

 

TOP 8  Informationen 

- Es sollen Angebote für die Schuluhr von Herrn Steuden (Stadt Leipzig) 
eingeholt werden. 

- Herr D. Achtner bringt einen Vorschlag zum Problem der 
heruntergeworfenen Zigarettenkippen ein, es handelt sich um einen 
sogenannten „Ballot Bin“, der Raucher dazu animieren sollte, Ihre „Kippe“ 
dort zu entsorgen, zur Klärung verschiedener Probleme (Entleerung, 
Instandhaltung usw.) wird sich Herr D. Achtner kümmern. Der Ortschaftsrat 
stimmt dem Vorschlag zu. 

- Zum Problem „gelbe Fahrbahnmarkierung“ der Georg-Schwarz-Brücken 
gab es eine Antwort vom VTA. Es gibt nur Möglichkeiten mit Warnbaken 
oder Straßenbahnschranken, beide Varianten lassen sich jedoch nicht 
umsetzen. 

- Kontrollmaßnahmen des Ordnungsamtes sollten erfolgen. 
- Die LVB wurden erneut angeschrieben zum Thema „Schäden des 

Fahrbahnbelages im Gleisbereich“. Die Schadstellen sollen evtl. bis zum 
Winter beseitigt werden. 

- Die Hinweisschilder im Bielagarten wegen des „Hundeverbotes“ sollen bis 
spätestens Oktober aufgestellt werden. 

- Bei der Kreuzung Leipziger-Ecke-Buchener-Straße wurde die 
Ampelanlage instandgesetzt. 

- Herr D. Achtner hat Herrn Jahna geantwortet bzgl. des geplanten 
Verkehrsverlaufes der Kreuzung Leipziger-Burghausener-Straße, der OR 
BEH ist und war noch nie mit dem Vorschlag der Stadt Leipzig 
einverstanden. Es wird einen Vororttermin am 27.09.2021, 17 Uhr, geben. 
Die Vertreter der OR Burghausen und Rückmarsdorf wurden informiert. 

- In der „Vogelsiedlung“ in BEH gibt es Spielstraßenschilder, somit ist eine 
30-er Zone zwingend. Da die Schilder veraltet und verwittert sind, werden 
die Schilder erneuert, und eine neue Verkehrsrechtliche Anordnung 
erlassen. 

- Wegen des Lärmes des „Techno-Centers“ in der Ernst-Keil-Straße 16 hat 
sich Herr D. Achtner beim Ordnungsamt erkundigt, bis 5 Uhr morgens ist 
dort ein Betrieb genehmigt (jeden Samstag). 

- Eine Anfrage gab es an den OBM der Stadt Leipzig, wegen der 
Sicherstellung, Einbeziehung der Ortschaftsräte, die Ausschüsse haben 
den OR BEH einzuladen wenn es diesen betrifft. Dies ist bis heute nicht 
erfolgt. 

- Es gibt in Gundorf eine Fluglärmmessstation, diese befindet sich auf einem 
Privatgelände.    
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

TOP 9  Sonstiges 

 

TOP 10 Bürgerfragestunde 

- Es gab keine Anfragen. 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 07.10.2021 statt. 

 

 

 Herr D. Achtner  Frau Dr. Hartwig        Herr A. Ursinus 
 Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH               Protokoll     


